
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

ATA nº 167 - Aos vinte e sete dias do mês de Novembro de 2014 na sede do Conselho Municipal

de Assistência Social - CMAS situado à Rua Artur Machado, nº 533 - Casa dos Conselhos iniciou

às 14h22min a Plenária Extraordinária do CMAS. Justificaram a ausência os conselheiros: Maria

Auxiliadora Nard, Weufale Eustaquio Diniz, José Manoel Moacir, Viviane Andrade Misson. O atual

presidente Derby de Castro Lacerda dá início a reunião agradecendo a presença de todos e

esclarece que essa Reunião Extraordinária foi devido à falta de quórum na Reunião Ordinária do

dia 11/11/2014 e conforme consta no Regimento Interno Art. 10 parágrafos 2º a tolerância para

estabelecer o quórum mínimo é de 30 (trinta) minutos, após, é suspenso a Plenária. Informa que

de acordo com a Pauta o primeiro ponto é a Eleição para conselheiros  não governamentais,

esclarece  da importância  de recompor  o  conselho  visto  que  a  gestão é  até  o  ano de 2015.

Esclarece ainda que quando eleito conselheiro da sociedade civil representava o segmento de

instituições de longa permanência para idosos, mas hoje devido ao termino de sua gestão no Lar

São Vicente de Paula não poderá mais representar as ILPIs neste conselho sendo assim após a

eleição  para conselheiros  não governamentais  terá  também a eleição  do novo Presidente  do

CMAS que  continuará  não  governamental.  Agradece  mais  uma vez a  confiança  de  todos,  a

oportunidade de presidir um conselho tão importante para a política de assistência social e solicita

a Secretária Executiva Verediana a leitura do Edital de Eleição Não Governamental. A Secretária

explica  que  o  edital  foi  publicado  no  porta-voz,  encaminhado  as  instituições,  aos  centros  de

referência  de  assistência  social-CRAS e  demais  unidades  de  assistência  social  para  que  os

mesmos encaminhassem ao conselho os devidos representantes das vagas remanescentes: As

vagas são: Representante de Entidade de Atendimento ao Idoso (suplência), Representante do

Serviço  de  Acolhimento  Institucional  em  Abrigo  (suplência),  Representante  do  Serviço  de

Convivência  e  Fortalecimento  de  Vínculo  (titular  e  suplente);  Usuários  dos  Benefícios  de

Transferência de Renda (titular e suplente), Usuário dos serviços de atendimento à pessoa com

deficiência (suplência), Usuários dos Serviços de Convivência e Fortalecimento de Vínculos (titular

e suplente), e Representante dos Trabalhadores da Política de Assistência  Social (suplência). A

secretária executiva explica ainda que as instituições do Serviço de Acolhimento Institucional em

Abrigo  encaminharam  o  ofício  mas  os  representantes  não  compareceram  na  plenária  e  do

segmento representante do serviço de convivência e fortalecimento de vinculo estão presentes

Jacilane Barros Ribeiro e Marco Cury, para os demais seguimentos não houve representatividade.

A Diretora Claudia explica que os dois representantes deverão eleger entre si quem será o titular e

suplente e caso não haja o consenso ou seja os dois optarem por concorrer pela vaga de titular, a

votação irá  para  plenária  onde será decido,  por  meio  de votação,  entre  os  conselheiros  não

governamentais presentes quem será o titular. Após discussão os dois candidatos optaram pela



titularidade. Sendo assim a votação foi para plenária onde foi eleita como titular Jacilane Barro

Ribeiro por unanimidade, ficando o Marco Cury como suplente. O conselheiro Onildo agradece a

participação do Senhor Marco Cury e ressalta da importância do mesmo estar nas plenária visto

que poderá concorrer a vaga nas eleições de 2015. Após a eleição e feita entre os conselheiros

não governamental  a eleição para presidente do CMAS.  Foi  eleito  para Presidente  dentre os

conselheiros não governamentais o Conselheiro Renato Afonso Vinhal, visto que o mesmo era o

1º secretário foi necessário recompor a cadeira da secretaria do CMAS, assim foi eleita como 1ª

Secretária do CMAS a conselheira não governamental Jacilane Barros Ribeiro. Após a eleição a

Vice Presidente do CMAS dá como empossada a nova presidência do CMAS, ficando da seguinte

forma: Presidente: Renato Afonso Vinhal, 1ª Secretária Jacilane Barros Ribeiro. Seguindo com a

Pauta o novo Presidente do CMAS Senhor Renato Afonso solicita a leitura da Ata nº: 166 que

após lida foi aprovada por unanimidade. O Presidente solicita a inserção de dois pontos de Pauta,

sendo:  apresentação  e  apreciação  do  demonstrativo  do  governo  federal  do  ano  de  2013  e

apresentação da retificação das informações no Censo SUAS 2013 da Proteção Social Básica.

Tais inserções foram aprovadas por unanimidade. Item 3 – Informes: A Diretora da SEDS Claudia

Cristina informa que aconteceu na cidade do Rio de Janeiro o Encontro Regional Sudeste das

Ações Estratégias do PETI – Programa de Erradicação do Trabalho Infantil, teve como objetivo

orientar  e  mobilizar  os  gestores  e  técnicos  envolvidos  na  temática  do  trabalho  infantil.  No

município de Uberaba já existe uma comissão do PETI que deverá ser reativada, o município

recebe mensalmente o valor de R$ 8.300,00 (oito mil e trezentos reais) para gerir as ações. Esse

recurso será disponibilizado até o ano de 2017. Foi gasto com despesas de viagem a quantia de

R$ 3.800,00 (três mil e oitocentos reais) e esse recurso conforme informado na plenária anterior

foi  oriundo  do  IGD  –  Índice  de  Gestão  Descentralizada.  É  informado  que  o  Demonstrativo

Estadual Físico Financeiro está aberto para preenchimento do Gestor e aprovação do CMAS até o

dia 28/10/2014, houve então necessidade de convocar a Comissão de Financiamento para análise

do mesmo. A comissão analisou e aprovou o Demonstrativo Estadual  em tempo hábil.  Outro

informe Ata da Reunião da Comissão de Inscrição de Entidade que será apresentada na plenária

de dezembro. Informe Casas Lares Vida Viva – Oficio nº:33. A Casa Lar encaminhou o oficio

informando sobre a mudança de diretoria que hoje tem como Coordenadora a Senhora Adriana de

Medeiros Gomes e como Presidente Otoniel Venâncio da Silva e Vice presidente Marcelo da Silva

Ramalho. Finalizando os informes CENSO SUAS 2014. A Conselheira Ana Paula representante

da comissão de política pública informa que a comissão esteve presente bem como a chefe de

seção de apoio  as ONGS Cassimeire  e preencheram em conjunto o CENSO SUAS 2014.  O

CENSO é fundamental para a qualidade dos serviços socioassitencias, é uma forma do MDS e

também do Conselho avaliar a execução e os resultados da política pública. A conselheira informa

ainda que no preenchimento levantou-se a necessidade de analisar e construir diretrizes para o

ano de 2015, ficando a comissão responsável por criar um Plano de Ação a partir das demandas

levantadas. O Presidente Renato Afonso sugere a plenária seguir com as inserções, tal sugestão



é aprovada. A Diretora da SEDS Claudia Cristina explica que o Demonstrativo Físico Financeiro

do  Governo  Federal  do  ano  de  2013,  como já  de  conhecimento  dos  conselheiros,  é  aberto

anualmente para preenchimento por parte dos gestores e aprovação dos conselhos de assistência

social,  é  um  instrumento  de  prestação  de  contas  do  co-financiamento  federal  dos  serviços

continuados de assistência social.  É preenchido no Sistema SUASWEB e o Conselho deverá

verificar  o  cumprimento  das  metas  físicas  e  financeiras.  O  prazo  para  o  gestor  é  até  o  dia

30/11/2014 e para o conselho até o dia 31/12/2014.  O valor do IGD_SUAS é de 924.224,00

(novecentos  e  vinte  quatro  mil  duzentos  e  vinte  quatro  reais)  e  do  IGD Bolsa  Família  é  de

920.000,00  (novecentos  e  vinte  mil).  A  Vice  Presidente  do  CMAS  e  Secretária  de

Desenvolvimento  Social  Angela  Dib  ressalta  que  devido  a  burocratização  dentro  do  serviço

público,  alguns  materiais  solicitados  pelas  equipes  dos CRAS estão atrasados,  mas já  estão

empenhados. Há uma preocupação do Prefeito pelo não gasto desse recurso e um empenho na

agilização  da  utilização  do  mesmo.  Após  explicações  o  Demonstrativo  Sintético  Anual  de

Execução Físico Financeira do SUAS do ano de 2013 foi aprovado por unanimidade. Segunda

inserção  retificação  das  informações  no  Censo  SUAS  2013  da  Proteção  Social  Básica.  A

Assistente Social  da SEDS e responsável pelo Serviço de Atenção Integral a Família – PAIF-

Marcia  Jeronimo,  explica  que  a  SEDESE  –  Secretaria  Estadual  de  Desenvolvimento  Social

solicitou  um relatório  de demonstração contendo evidências  comprobatórias da execução  dos

serviços do CRAS Tutunas e CRAS Morumbi,  pois tais informações não constam no CENSO

SUAS 2013. Foi feito o relatório pela equipe do PAIF e a SEDS solicita a ciência e aprovação

deste  conselho.  O  relatório  é  colocado  à  disposição  dos  conselheiros  para  análise  e  após

colocado em votação. Após análise foi aprovado por unanimidade o Relatório de Demonstração

contendo  evidências  comprobatórias  sobre  o  Centro  de  Referência  de  Assistência  Social  –

Suzana da Graça C. Maria Stamato Bérgamo – CRAS TUTUNAS e do Centro de Referência de

Assistência Social Morumbi – CRAS MORUMBI. O Presidente do CMAS sugere que antes de

repassar  dados  para  a  plenária  aprovar  os  mesmos  deverão  serem  repassando  ao  CMAS

anteriormente a plenária via e-mail para análise dos conselheiros ou ainda caso necessário seja

convocada as comissões responsáveis. O Conselheiro Onildo aprova tal sugestão e sugere que

essas medidas sejam tomadas a partir  do ano de 2015.  Tais sugestões foram aprovadas por

unanimidade. Item 5 – A Diretora da SEDS informa que conforme relatórios confeccionados em

reunião com a Comissão de Financiamento do CMAS, os valores referentes ao mês de outubro

são: Serviço de Atenção ao Migrante atendeu 319 pessoas, sendo que 143 pessoas receberam o

transporte  rodoviário  e  207  receberam acolhimento  provisório  e  alimentação,  ficando  o  saldo

financeiro deste serviço no valor  de R$ 85.070,80 (oitenta e cinto mil,  setenta reais  e oitenta

centavos). No mesmo mês, o Serviço de Convivência e Fortalecimento de vínculos desenvolvido

no Núcleo de Socialização Infanto Juvenil situado no Residencial 2000 atendeu 117 crianças e

adolescentes com idades de 6 a 15 anos, o saldo financeiro deste serviço ficou em R$ 54.705,87

(cinquenta e quatro mil  setecentos e cinco reais e oitenta e sete centavos) e o valor do Piso



Mineiro é de R$ 276.361,61 (duzentos e setenta e seis mil trezentos e sessenta e um reais e

sessenta  e  um  centavo).  Após  apresentação  os  Relatórios  do  Serviços  de  Atendimento  ao

Migrante, Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculo e Piso Mineiro foram aprovados por

unanimidade. Item 6 – Plano Municipal de Assistência Social 2014/2017-PPAS. A Vice Presidente

do CMAS e Secretária de Desenvolvimento Social Ângela Dib apresenta o Plano de Assistência

Social e explica que o mesmo foi elaborado de forma participativa, com os diretores da SEDS,

responsáveis pelos programas, baseado em diagnósticos e estudos da realidade local. Encontra-

se  em  consonância  com  o  Plano  de  Governo  Municipal  e  com  as  deliberações  da  última

Conferência Municipal do ano de 2013. Foi elaborado de acordo com as exigências, estabelecida

pela Lei Orgânica de Assistência Social – LOAS, em seu Art. 30 e têm como indicador a Norma

Operacional Básica/SUAS 2012, que reforça a necessidade da sua elaboração a partir  do Art.

182. Informa ainda que o Plano foi enviado aos conselheiros via e-mail. O Presidente sugere que

a aprovação seja feita na plenária de dezembro para que os conselheiros façam uma análise

detalhada  do  mesmo.  Tal  sugestão  foi  aprovada  por  unanimidade.  Item  7  –  Pedido  de

Referendamento da Secretaria de Desenvolvimento Social – Oficio nº: 4034/SEDS. É explicado

pela diretora Claudia Cristina que trata de uma Emenda Parlamentar Federal do ano de 2008 para

o município e tem como objetivo efetivar a potencialização da Rede de Serviços de Proteção

Especial  no  Município,  através  de  aquisição  de  material  de  consumo  para  as  instituições

contempladas  pelo  Plano  de  Trabalho/Convênio.  As  instituições  foram:  Casa  de  Proteção,

Albergue e Lar da Esperança.  O município  solicitou  aditivo para execução do serviço,  pois  o

templo estabelecido anteriormente não foi suficiente e somente agora no ano de 2014 foi possível

efetivar a compra. A emenda foi aprovada pelo CMAS no ano de 2008 e consta na ATA nº: 77 de

26/08/2008.  O  Ministério  de  Desenvolvimento  Social  solicita  um  relatório  circunstanciado  do

referido convenio onde tem que constar a aprovação do conselho sobre a execução do convênio.

Após explicações foi aprovado por unanimidade a execução do convênio do Fundo Municipal de

Assistência Social / Ministério de Desenvolvimento Social – Processo nº: 7L001-163.267/2008-19

referente a emenda parlamentar nº: 393/2008. Item 8 – Apresentação da utilização de recursos do

índice de gestão descentralizada- IGD para pagamento de passagens. A Vice Presidente informa

que participou  da Reunião  Descentralizada  e  Ampliada  do Conselho  Nacional  de Assistência

Social no período de 16/11/2014 a 19/112014 e tal reunião teve como tema: Representação e

Representatividade  de  entidades,  trabalhadores  e  usuários  do  SUAS  e  a  participação  nos

conselhos de assistência social. Também participou da Reunião Técnica da Gestão do Triângulo

do SUAS – Região Sudeste no período de 20/11/2014 a 22/11/2014,  foi  gasto o valor  de R$

7.500,00  (sete  mil  e  quinhentos  reais),  informa  também  que  infelizmente  somente  hoje  está

trazendo essa solicitação devido a não realização da Reunião Ordinária em 11/11/2014. Após

explicações foi  aprovado por unanimidade a utilização do recurso do IGD para pagamento de

passagens. A Diretora Claudia Cristina informa que o Subsecretário irá participar de uma reunião

em Brasília/DF que tem como tema o SISAN – Sistema de Segurança Alimentar e solicita ao



conselho  aprovação  do  pagamento  de  despesas  através  do  recurso  do  IGD  no  valor  de

R$3.200,00 (três mil e duzentos reais),  caso o gasto seja menos o recurso não utilizado será

devolvido a conta do IGD. Foi aprovado por unanimidade o pagamento de despesas com viagem

a Brasília/DF.  Item 9 -  Readequação do Plano de Trabalho Emenda Parlamentar Municipal  –

CENTROHERD.  Claudia  explica  que  a  instituição  solicita  a  readequação  para  compra  de

tanquinho de lavar roupa, liquidificado industrial, moto serra no valor de R$ 5.000,00 (cinco mil

reais). A troca é no item despesas, não havendo troca de objeto. Antes iriam comprar mesa de

pebolim, chuveiros, data show, medidor de pressão, aparelho de academia e amplificador, mas

devido à demora da liberação do recurso a instituição já adquiriu esse material e por isso solicita a

readequação.  A  readequação  do  Plano  de  Trabalho  Emenda  Parlamentar  Municipal  da

CENTROHERD  foi  aprovada  por  unanimidade.  A  Vice  Presidente  reforça  da  importância  da

participação dos conselheiros do CMAS nos eventos e ações do município. Enviará para o e-mail

de todos as informações quanto as ações realizadas. Nada mais havendo a se tratar, o Presidente

encerrou a reunião às 16:12 agradecendo a presença de todos, esta ATA foi redigida por mim

Verediana Pereira de Freitas – Secretária Executiva do CMAS, que será lida e aprovada pelos

conselheiros  presentes:  Angela  Martins  Dib  Rezende,  Ana  Maria  Padilla  Sbrissa,  Ana  Lúcia

Vasconcelos de Paula Moreira, Márcia Kelly de Freitas, Joaquim Leocádio da Silva, Fausto de

Sousa  P.  Filho,  Maria  de  Fátima  Freitas  Vieira,  Maria  das  Graças  Caetano  da  Silva,  Célia

Teresinha Manzan, Cristiano Boaventura Abreu, Onildo Barbosa, Renato Afonso Vinhal, Jacilane

de Barros Ribeiro, Ana Paula Oliveira. 


